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工商專聯倡可用強積金買樓
對施政報告財案提意見 望聚焦港人最關心議題

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）政府明年初將發表施政報告及財政預算案，特首梁振英和財政

司司長曾俊華現正諮詢各界意見。香港工商專業聯會日前與曾俊華會面，一併提交對施政報告及

財政預算案的意見，包括建議政府交代可用土地數量，容許巿民用強積金供款買樓，第四個工業

園優先接納新興工業進駐等。工商專聯主席黃友嘉表示，期望梁振英在首份施政報告中集中講香

港人最關心的幾個重點議題，令巿民看到他的施政方向。

工商專聯前日向曾俊華提出施政報告及財政預算案

建議，昨天舉行記者會介紹建議內容。黃友嘉表

示，希望梁振英在首份施政報告中集中講香港人最關心

的幾個重點議題，包括土地房屋供應、扶貧護老、人口

政策、環境和經濟就業，令巿民看到他的施政方向。黃

友嘉續說，工商專聯向政府建議要由增加土地供應解決

房屋問題，認為梁振英應該交代政府可用土地數量、解

釋尋找和開發土地時遇到的困難，以及提出解決方案，

讓公眾都知悉這些基本資料。

由土地供應解決房屋問題

被問到是否贊同政府延長額外印花稅和開徵海外買家

稅，黃友嘉強調住宅是民生物品，很多買樓的巿民都不

是投資者，而是要解決住屋需要的用家，政府在非常時

期採取非常手法無可厚非，做法正確，但他認為政府長

遠必需由供應方面解決房屋問題。商界認為SSD和BSD

令熱錢流向商舖、車位、寫字樓，黃友嘉就表示，外國

熱錢流入香港，終需要有一個出口，流向商業巿場總比

流向住宅巿場影響民生好。

強積金應引入低成本投資

工商專聯又建議政府改良強積金制度，黃友嘉指，

「買樓是儲錢的重要手段」，政府應該容許供款人以強積

金供款去購置房屋或支付按揭供款，協助他們自置物

業。此外，政府需要關注巿民對強積金回報低、收費貴

的關注，引入低成本的投資工具，甚至由官方成立基

金。他指出，強積金是強制性供款，政府有責任確保巿

民有低成本的投資選擇，不認為建議會構成干預自由巿

場。

新興工業優先進駐工業園

經濟發展方面，工商專聯贊成擴建灣仔會展，推行航

運服務，並建議政府加強專屬再保險業務，更提出第四

個工業園優先接受食物、保健、美容、醫療資訊等新興

工業進駐，實現香港經濟產業多元化，讓年輕人有更多

就業機會。被問到會否支持標準工時立法，黃友嘉表

示，外國就標準工時立法沒一套統一做法，情況較最低

工時複雜，他認為標準工時在香港只對個別行業，譬如

工業、生產業可行，整體上可以應用的行業很狹窄，推

行起來會有很多技術困難。

■香港工商專業聯會發表對2013施政報告及財政預算案意見。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）面對環球經濟前

景仍不明朗，財政司司長

曾俊華昨日於香港管理專

業協會周年晚宴致辭時直

言，2008年他出席同一場

合，提及的是如何應對危

機，但今日應集中香港所

面對的機遇。他表示政府

會 力應對未來的世界經

濟不明朗因素，並 力提

升整體經濟增長。

曾俊華重申，政府致力

令香港成為中國的世界金

融中心，而人民幣業務正

是香港未來面對的重大機

遇。他指出香港的銀行，

已處理超過9成人民幣離岸

交易，而離岸人民幣債券

已吸引全球各地的跨國企

業，政府會致力保持本港競爭力，

他更說，本港現時的單一最大優

勢，是與內地的更緊密經濟融合。

曾俊華又指，香港要持續保持外貿

市場的多樣化，既要增強與傳統伙

伴合作，同時要增強與印度、巴西

及俄羅斯等國的經貿聯繫，開拓新

興市場。

曾俊華籲把握人幣業務機遇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）浸
會大學當代中國研究所出版的《香
港藍皮書─香港回歸15周年專
輯》，早前遭中大投訴內容失實。浸
大校董會主席王英偉昨日出席一活
動後回應時說，由副校長領導的調
查委員會現正搜集資料，會盡快完
成報告。
他又指，研究所昨早發出的道歉

聲明，只代表研究所的立場，故校
方仍會繼續進行調查。王英偉又表

示，相約有關人士會面調查有一定
困難，因涉及浸大校外人士。
當代中國研究所昨早的聲明指，

藍皮書提及「中文大學的通識教育
課程，由美國一個基金贊助並協助
撰寫教材，其教學方向實際上已由
該基金主導」，後經中大指正，願意
收回有關陳述，並表示因研究所審
編疏忽，對中大造成的誤會及嚴重
影響，深表歉意。

浸大續調查當代研究所事件

香港文匯報訊（記者　歐陽文

倩、高鈺）應對升中學童人數未來
幾年持續下降，教育局前日與18區
中學校長會聯席達成協議，暫時同
意未來3年採用「1-1-1」及「2-1-1」
減派方案，即2013年全港中一每班
派位人數減少1人至33人，而有需要
地區及學校則可減派2人，並於明年
派位放榜後檢視效果。教育局局長
吳克儉昨晚再邀請18區家長聯會會
面講解減派方案，據了解，吳向家
長強調，減派方案並非一刀切，部
分收生爆滿的或有直屬小學的中
學，可向局方申請「0-0-0」豁免減
派，以回應家長對子女升讀心儀學
校的關注。有出席會議的家長指，
會上大多數地區家長有意接受當局
安排，但個別重災區的家長對縮班
殺校危機仍感憂慮。

家長多接受局方安排
昨日吳克儉與各區家長會面約1個

半小時，有出席家長代表引述吳
稱，減派方案雖以「1-1-1」為基
礎，但非一刀切，除人口下降重災
區可考慮「2-1-1」外，收生爆滿又
或有直屬小學中學，亦可申請「0-
0-0」豁免，由局方審視再作判斷。

該家長指，除個別重災區的家長
外，大多數出席者接受局方安排，
認為有平衡家長需要及校長會的要
求。
不過，部分地區包括黃大仙、元

朗、沙田及荃葵青區的學校，都認
為現有減派方案未能有效解決問
題，未算與政府有共識。有關地區
有意研究讓全區中學將每班「叩門
位」由2個減少至1個，釋出多1名學
生，連同減派的2人，即變相令明年
每班中一人數上限減少3人。

未來升中人口料回升
另外，吳克儉昨又於教育局「局

中人語」撰文，強調升中人口在三
四年後會見底回升，更會逐步超越
現時水平，所以當局在聽取持份者
意見後，以「保學校、保老師、保
實力」為目標，推出一籃子過渡性
紓緩措施，包括將開班最低要求降
低至「2班26人」，支援收生較少的
學校繼續營辦，另又將超額教師的
保留期由1年延長至3年。他又讚揚
校長會聯席深明大義、顧全大局，
雖然個別地區仍有不同意見，亦能
求同存異，暫時於「減派」方案取
得一定成果。

減派非一刀切 學校可申豁免
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撤待決事項 何俊仁終回覆

鍾逸傑：長者無「長津」反對者有責
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在特首選舉

期間高調支持梁振英的前布政司鍾逸傑，認同
今屆政府在土地房屋方面的政策措施，亦支持
長者生活津貼設資產入息申報，指反對者要為
計劃至今仍未通過負上責任。現年85歲的他說
不理解反對者為何要求撤銷申報，直言像他這
類長者根本無需要領取生活津貼。鍾逸傑又談
到，梁振英和其班子成員上任後頻傳負面消
息，非常不幸，他支持梁振英先解決所有法律
問題才交代僭建事件的做法。

欣賞政府土地房屋政策
身兼工商專業聯會會長的鍾逸傑昨日出席工

商專聯活動時，開腔談到對近期香港多個議題
的看法。他表示，自己非常欣賞現屆政府在房
屋土地問題上的做法，包括延長額外印花稅和
開徵海外買家稅，但他不贊同將勾地表中無人
問津的土地勾出，改作興建公營房屋用途。他
續說，大家必須承認丁屋雖然具爭議性，但過

去多年確實為不少巿民提供了居所，對社會貢
獻顯著，但他認為丁屋政策持續下去，會面對
土地不足的問題，認為政府始終都要想辦法為
丁權畫上句號，但前提是政府要有一個完整、
良好的計劃。

撐申報：為何要我領「長津」
他又表示，長者生活津貼仍未獲得撥款，

反對者要負上責任，對於有人力促政府撤銷
入息資產申報，鍾逸傑對此不明所以，支持
政府設申報機制：「我今年85歲，住在舒適的
房子，我不明白為甚麼我要領取長者生活津
貼。」
對梁振英及其班子近期頻頻面對負面消息，

鍾逸傑嘆說梁振英非常不幸，並力撐梁振英找
了對的人加入施政團隊，他們都是有能力勝任
的公職人員。梁振英被指迴避交代山頂大宅僭
建事件一事，鍾逸傑指出問題並非在於梁振英
本身，而是在於司法程序還未完結，又說：

「如果我是梁振英，我也會先把法律問題處理
完畢。」

喜見梁振英落區受歡迎
鍾逸傑還說，梁振英在當選演說中表示會團

結港人締造「香港營」，他認為要實現「香港
營」在事實上並非易事，但他留意到梁振英走
出政府總部到香港各區落區的情況，看到梁振
英受到巿民歡迎，相信梁振英有很多朋友，並
非像外界所指般無朋友。
鍾逸傑日前出席前公務員事務局局長俞宗怡

榮休晚宴時與政務司司長林鄭月娥碰面，鍾逸
傑表示，自己也留意到林鄭月娥比之前消瘦，
並忠告林鄭月娥要保重身體，注意健康，「很
重要，因為林鄭月娥只有一個」。他相信，被
外界稱為「奶媽」的林鄭月娥正在努力改變教
育局局長吳克儉、發展局局長陳茂波等新紮局
長的思維，隨後便可以專心處理房屋土地等重
大議題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁
振英再就其山頂大宅僭建一事主動見記者，指
前日下午5時收到何俊仁的覆信，表示願意有
條件、雙方協議撤回待決事項，他的律師與何
俊仁的律師正進行商討，有結果後他會盡快向
大家一次過交代有關其山頂住宅的事。何俊仁
就指，雙方律師已達成協議，最快一兩日後作
實，自己提出的條件是雙方各自承擔訟費，又
聲言這與僭建事件已無關，要求梁振英立即交
代事件。
梁振英指，6日前其代表律師向何俊仁發出

信函，請何俊仁於上星期內回覆是否願意向高
等法院上訴庭主動撤回待決事項：「上個星期
五還沒有收到他的回覆，所以昨日我們的律師
正式向高等法院上訴庭提出要求剔除何俊仁先
生未決的事情。昨日我們向法院提出了這個呈

請後，何俊仁先生昨日下午五時給了一封信我
的代表律師，我很高興他於五日後終於回覆我
們的信，雖然是遲了。」

梁振英：政府用人政策無變
被問到為何要求所有政治公職任命都要通知

中央政策組顧問高靜芝，梁振英指，政府的用
人政策並無改變，一直用人唯才。過去的做法
出現一種情況，就是在沒有統籌的情況下，往
往不同政府部門都去邀請同一個人士同時出任
多項公職：「故這個工作下去應怎樣去做是很
值得我們去想，去看看新的做法應該是怎
樣」。
至於其太太成立一間廚餘回收公司做董事有

無問題，梁振英就指，他太太成立的是一個非
牟利公益團體：「公司這兩個字是有少少不能

說明這個團體的本質，它是一個非牟利、一個
公益的環保團體，正如香港很多的慈善和公益
團體一樣，在法律上它是以一個公司的名義存
在，其他的事項行政長官辦公室已發出聲明，
我沒有補充。」

唐青儀：廚餘回收屬非牟利
梁振英太太唐青儀昨晚出席活動時則說，負

責計劃的公司只是一個非牟利平台，跟志同道
合的朋友，從源頭減廢，有關計劃有很多人支
持，認為很有意義，並指當年港督夫人亦都曾
經成立公益金。她承諾公司運作上軌道後會淡
出。對有批評指事件可能涉及利益衝突，唐青
儀開玩笑地說：「是利益輸送。」因為計劃對
社會有益，她和全港七百萬市民都獲益：「我
都有700萬分之一的利益。」

香港文匯報訊（記者　鄭治

祖）港大民意研究計劃本月分
兩階段進行了十大政治團體排
名調查，結果顯示，街工排名
榜首，民協及工聯會分別排名
第二及第三。而過去12個月的
總結排名顯示，9大政團上榜4
次，工聯會排名第一，平均得
50.9分。
在是次調查中，被訪者就首

階段入選政治團體以0分至100分
進行個別評分，0分代表絕對不
支持，100分代表絕對支持。結
果，市民對最熟悉政治團體的
評分排名，首位是街工，得50.5
分；民協排第二位，得50.4分。
第三位至第八位的是工聯會、
職工盟、公民黨、民主黨、自
由黨和民建聯，評分分別為49.6
分、48.2分、47.2分、46.5分、
45.0分及44.7分。第九位及第十
位的是社會民主連線和「人民
力量」，得37.4分和36.6分。至
於工黨和新民黨在第二階段調
查中分別得47.5分及45.5分，但
由於認知率較低而被剔除。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）民政事務局局
長曾德成昨日到訪尖沙
咀重慶大廈，與大廈業
主立案法團主席會面，
了解法團日常大廈管理
的情況，以及探訪大廈
內多間商舖及旅館，了
解店舖經營及少數族裔
人士入住的情況。他又
到訪佐敦道官立小學，
探訪正在學習中文書法
的少數族裔學生，了解
他們的學習情況。曾德
成表示，香港是一個多
元、包容及仁愛的社
會，少數族裔人士以香港為家，是香港的一
份子，大家應該互相尊重、扶持。強調特區
政府一直關心少數族裔人士的需要，推出了
多項措施，致力協助他們適應本港的生活。

將設支援中心提供語言訓練
曾德成指，為進一步加強對少數族裔人士

的支援，當局即將在油尖旺區增設一間少數

族裔支援服務中心，為少數族裔人士提供語
言訓練，提升他們的中、英文語言水平，以
及推行融入社區計劃。
另外，曾德成亦前往東華三院「善膳軒」

社區飯堂，並指特區政府會繼續與地方團體
和非政府組織攜手合作，為少數族裔及弱勢
社群提供適切的服務。曾德成亦趁此行與油
尖旺區議員會面，就地區問題交流意見。

■曾德成探訪正在學習中文書法的少數族裔學生，了解他們學習

書法的情況。

■曾俊華在香港管理專業協會周年晚宴上演

講。 香港文匯報記者彭子文 攝


